



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.477

Precio: 70 céntimos

Jueves 24 de julio de 1952

## Carta apostólica de Su Santidad el Papa Pío XII al pueblo ruso

Ciudad del Vaticano.— La Carta Apostólica de Su Santidad Pío XII se basa en las súplicas hechas al Santo Padre hacia el fin del Año Santo, después de la definición del dogma de la Asunción de María Santísima a los cielos.

Aquellos filiales mensajes que pedían la consagración del pueblo ruso al Corazón Inmaculado de María fueron gratos al paternal corazón del Pontífice reinante, el cual no ha dejado jamás de orar para que, junto con la prosperidad material, se concediera a los rusos la libertad, base de la dignidad humana; la posibilidad de practicar la verdadera religión y las gracias divinas.

El documento alude después al hecho de que esta corriente de benevolencia espiritual se ha mantenido en los tiempos sucesivos, y recuerda en particular cómo también en épocas más recientes, y precisamente bajo los pontificados de Benedicto XV, Pío XI y el reinante Pío XII, la Sede Apostólica ha manifestado su afecto a los pueblos de Rusia, tanto con socorros materiales como con la oración, para pedir a Dios que a aquellos hijos se les otorgase la justa libertad debida a todos los ciudadanos y la profesión de fe.

### Condena de la violencia

Por lo que se refiere a la actividad de Su Santidad Pío XII, la Carta Apostólica recuerda que la neutralidad que se impuso la Santa Sede durante la última guerra no le impidió, según era su deber denunciar las violaciones. «Y cuando en 1941 se extendió el conflicto a Rusia, aunque se nos hizo presión para que diésemos nuestra aprobación a esta guerra, Nos no dijimos palabra que pudiese aparecer injusta o áspera, como afirmamos claramente en el discurso del 25 de febrero de 1946 al Sacro Colegio Cardenalicio y ante todos los representantes de las Misiones diplomáticas acreditadas ante la Santa Sede. Cuando se trata de defender la causa de la Religión, de la Verdad, de la Justicia y de la Civilización cristiana, prosigue la Carta, no podemos permanecer en silencio. Sin embargo, nuestros pensamientos y nuestras intenciones están siempre dirigidas hacia el mismo fin, a saber: Que no con la violencia de las armas, sino con la majestad del Derecho, se gobierne a todos los pueblos, y que cada uno de ellos, en posesión de la libertad civil y religiosa dentro de los límites de su propio país, sea conducido a la concordia, hacia la paz y hacia la vida productiva, en la que cada uno de los ciudadanos puede asegurar las cosas necesarias para su alimentación, albergue y el sustento de su propia familia.

### Caridad universal

Nuestras palabras y nuestras exhortaciones se refirieron y se refieren a todas las naciones y, por consiguiente, también a vosotros, que siempre habéis estado presentes en nuestro corazón y

cuyas necesidades y calamidades deseamos aliviar según permitan nuestras fuerzas.

Los que no aman la mentira, sino la verdad, saben que durante todo el curso del reciente conflicto Nos nos hemos mostrado imparciales con todos los beligerantes, y de ello frecuentemente hemos dado prueba con las palabras y con las obras. Hemos incluido en nuestra ardentísima caridad a todas las naciones, aun aquellas cuyos gobernantes se proclamaban enemigos de esta Sede Apostólica y a aquellas también en que los enemigos de Dios combaten todo lo que tiene algo de cristiano y de divino y buscan eliminarlo de las almas de los ciudadanos. El Papa ama con intenso amor a todos los pueblos y desea la prosperidad terrenal y la salvación eterna de cada uno. Todos, por lo tanto, estén en guerra entre ellos con armas o estén en desacuerdo por graves disensiones, son considerados por Nos como amados hijos y pedimos para ellos de Dios, por medio de la oración, solamente la mutua armonía, la justa y verdadera paz y una siempre creciente prosperidad. Incluso, y como exige el deber de nuestro oficio, si algunos, traicionados por las mentiras y calumnias, son partidarios del comunismo ateo y profesan abierta hostilidad hacia nosotros, Nos sentimos movidos hacia ellos de una mayor conmiseración y un más ardiente afecto. Sin duda hemos condenado y rechazado los errores de estos partidarios del comunismo ateo, que se esfuerzan en propagar con grave daño para los ciudadanos; pero con respecto a los extraviados, más bien que apartarnos de ellos o rechazarlos, deseamos que vuelvan a la Verdad y sean conducidos de nuevo por el camino recto.

### Esperanza de salvación

En realidad, hemos desenmascarado y desaprobado aquellas mentiras que con frecuencia han sido presentadas como verdades, precisamente porque Nos sentimos por vosotros un paternal afecto y tratamos de favorecer y proteger vuestro bien. Porque sabemos de seguro que aquellos errores sólo pueden causaros el mayor daño, porque no solamente privan a vuestras almas de la luz sobrenatural y de los consuelos supremos que se derivan de la piedad y la devoción; sino también de vuestra dignidad humana y de la libertad debida a los ciudadanos.»

«Muchos rusos — continúa la carta — conservan la fe cristiana, y en el santuario de sus conciencias, en particular, el excelso amor a la Virgen. Su afecto es sincero y, por ello, confiamos en la esperanza de su salvación.»

Termina el Papa diciendo: «Nos dirigimos a la Madre de Dios una invocación para que la verdad cristiana se abra camino, de modo especialísimo entre los pueblos de Rusia, con la firme confianza de que con el poderoso

patrocinio de la Virgen María se realizarán cuanto antes los votos por una verdadera paz, por una concordia fraternal y por la debida libertad para todos, y en primer lugar para la Iglesia, de forma que mediante la oración, que Nos elevamos junto con vosotros y con todos los cristianos, el Reino Salvador de Cristo, el Reino de la Verdad y de la Vida, Reino de Santidad y de Gracia, Reino de Justicia y de Amor, Reino de Paz, triunfe y se establezca en todas las partes de la tierra.»—EFE.

## Eisenhower "está muy ocupado" para prestar atención a la Convención Demócrata

### Se dedica actualmente a pescar, pintar y preparar guisos en su residencia de verano

NUEVA YORK, 24.—El ex general Eisenhower, candidato a la Presidencia de los Estados Unidos por el partido republicano norteamericano, ha manifestado a los periodistas que fueron a entrevistarle, que actualmente se encuentra muy ocupado pintando, pescando y guisando, para prestar atención a la Convención Nacional del Partido Demócrata que en la actualidad tiene lugar en Chicago.

Añadió que, aunque en su residencia de verano, donde se encuentra pasando estos días, tiene un magnífico receptor, hasta el momento no se le ha ocurrido hacerle funcionar para escuchar lo que pasa en dicha Convención.

Cuando recibió a los periodistas, Eisenhower se encontraba friendo en la cocina y preparando jugo de naranja y café para sus invitados. Los propios periodistas fueron obsequiados por Eisenhower con una sabrosa taza de café caliente y después posó para los fotógrafos, en unión de los cinco cuadros, por el general recientemente pintados, uno de los cuales llamó poderosamente la atención de un gobernador que se hallaba entre los invitados, quien impresionado por su originalidad se lo pidió para un mu-

## La esposa del Caudillo, en San Sebastián

SAN SEBASTIAN.—Ha llegado a San Sebastián, la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado acompañada de sus hijos los marqueses de Villaverde.

En el palacio de Ayete ha sido cumplimentada la esposa del Caudillo por las autoridades. Doña Carmen Polo de Franco y la marquesa de Villaverde fueron obsequiadas con ramos de flores.

## Ayer nevó en el pueblo oscense de Hecho

HUESCA.—En pleno verano ha nevado con bastante intensidad anoche en el pueblo de Hecho y en la sierra de Siresa.—(Cifra).

seo, a lo que Eisenhower accedió gustoso.—EFE.

## La Convención Demócrata aprueba el programa político para la campaña electoral

CHICAGO, 24.—La Convención Nacional del Partido Demócrata, que actualmente se celebra en esta ciudad, ha aprobado el programa político de dicho partido para la campaña electoral de 1952.

Sin lucha y por votación casi unánime, ha aprobado también dicha Convención el Plan de plataforma de armonía, electoral, del mencionado partido, que comprende ocho mil quinientas palabras.—EFE.

## Mañana hablará Truman, en la Convención Demócrata de Chicago

WASHINGTON, 24.—El actual presidente de los Estados Unidos, Truman, se trasladará mañana, viernes, a la ciudad de Chicago, con el fin de hablar ante la Convención Nacional del Partido Demócrata que, para la designación del candidato a la Presidencia del país, por dicho partido, en las próximas elecciones de noviembre, se está celebrando actualmente en dicha ciudad, según ha comunicado hoy la Casa Blanca.—EFE.

## Se adoptan medidas en Teherán en vista de las manifestaciones antinorteamericanas

### Mussadeq ha sido recibido por el Sha, con quien sostuvo una extensa conferencia

TEHERAN, 24.—El embajador de los Estados Unidos en esta capital, ha advertido a los súbditos norteamericanos la conveniencia de que se mantengan en sus casas respectivas en vista de las manifestaciones antinorteamericanas que tienen lugar en todo el país iraníano.

Los grupos de comunistas amotinados, apedrearon una de las oficinas estadounidenses, en la que rompieron puertas y ventanas antes de que pudieran ser dispersados por fuerzas de la Policía, que llegó después al lugar del motín.

Por este motivo, ha sido decretada la ley marcial en dicha zona.—EFE.

### Luto nacional por las víctimas de los pasados desórdenes

TEHERAN, 24.—Hoy no se ha trabajado en todo el país por considerarse día de luto nacional, a causa de las víctimas, que resultaron muertas en los pasados desórdenes.

El primer ministro persa, Mohamed Mussadeq, ha sido recibido esta mañana por el Sha, con quien celebró una extensa conferencia de más de una hora de duración.—EFE.

## Continúan acordonados por el Ejército egipcio el Palacio Real y el ministerio de Marina

### Conversaciones previas para la formación de nuevo Gobierno

EL CAIRO, 24.—El encargado de formar nuevo Gobierno egipcio ha sostenido largas conversaciones con el jefe del Ejército y ha discutido las condiciones para la citada composición del nuevo Gabinete, manifestando al final que podía asegurar que «todo irá bien».

De acuerdo con sus principios —se asegura en los medios competentes de esta ciudad— se cree que tratará de servir al Trono y al pueblo, haciendo todo lo posible para depurar la Administración.—EFE.

LEA USTED

### "El Diario de Avila"

## 300 cadetes del Frente de Juventudes gallegos, asturianos y leoneses, se concentran en Santiago

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 24.—Trescientos cadetes del Frente de Juventudes, pertenecientes a las cuatro provincias gallegas y a las de León y Asturias, se han concentrado esta mañana en la basílica de Santiago de esta ciudad, donde oyeron la Santa Misa y efectuaron la ofrenda del banderín del Frente de Juventudes al Santo.—(Cifra).

## Un rayo origina un incendio en cuatro viviendas

ZARAGOZA, 24.—Un rayo ha producido un incendio en cuatro viviendas de la localidad de Santa María de Somoza, de esta provincia. No hubo que lamentar desgracias personales y las pérdidas ocasionadas son de alguna consideración.—(Cifra).

## La Convención Demócrata

WASHINGTON.—Dos aspectos de la Convención demócrata de Chicago impresionan especialmente a medida que la Asamblea avanza hacia su desenlace: una, el impulso—que parece ya imparable—de la candidatura de Adlai Stevenson para la Presidencia; la otra, la moral combativa de los demócratas.

Los factores esenciales convergen en este momento en favor del joven gobernador de Illinois. A los mismos puede añadirse hoy el «placet» de la Casa Blanca. Este no se ha producido todavía oficialmente, pero la actitud de los íntimos de Truman en la Convención no deja lugar a dudas acerca de la posición del presidente, completamente favorable a la candidatura de Stevenson. Falta todavía aprobación pública, pero puede predecirse que, salvo contingencia a hora imprevisible, ésta se producirá en el instante necesario. No sorprendería que tal como están hoy las cosas, la elección de Stevenson se produjera en la primera votación, en forma parecida al desarrollo de la elección del general Eisenhower en la Asamblea republicana hace dos semanas.

El Cairo, aparece en calma. Han sido detenidos varios jefes militares

EL CAIRO, 24.—La capital egipcia aparece hoy en calma. Sin embargo, tanto el ministerio de Marina como el Palacio Real, continúan acordonados por fuerzas del Ejército y el acceso a los mismos se hace con muchas dificultades.

El jefe del Ejército egipcio ha procedido a la detención de varios jefes militares, como medida de precaución, a causa, según se cree, de que no se mostraban partidarios del golpe de estado militar dado en el día de ayer.—EFE.

## Prosiguen las fiestas compostelanas, que terminarán mañana

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 24.—Continúan celebrándose con gran animación las fiestas compostelanas, que culminarán mañana con la tradicional ofrenda al Santo.

La ciudad ofrece un animadísimo aspecto y han llegado miles de peregrinos de los más diversos puntos.

Con dicho motivo ha sido abierto al público uno de los más históricos palacios, de gran valor artístico.—(Cifra).

## HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés anual 4,50 por 100. Amplísimo plazo de amortización. Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas. Tramitación rápida.

DOGOCAY HERGON, S.L. Avda. José Antonio núm. 55. Teléfono 22 51 30. MADRID

## ¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 24.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los once premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

PRIMERO

6.596

premiado con 400.000 pesetas, que ha correspondido a Palma, Calahorra y Lucena.

SEGUNDO

36.822

premiado con 200.000 pesetas, que ha correspondido íntegramente a Bilbao.

TERCERO

11.754

premiado con 100.000 pesetas, que ha correspondido a Santander, Alameda, Murcia, Barcelona y Madrid.

Y premiados con 6.000 pesetas los números siguientes: 1.422, 44.784, 55.833, 10.297, 18.195, 41.226, 19.768 y 5.690.—(Cifra).



# Aldeanueva de Santa Cruz

El pasado día 20 este pueblo en masa con los niños de ambos sexos y sus respectivos maestros alineados y con las banderas Nacional y del Movimiento, esperaban junto con las autoridades locales la llegada de las jerarquías provinciales de F. E. T. y de las J. O. N. S., que hicieron su entrada a las diez de la mañana.

Una vez terminadas las presentaciones de autoridades y funcionarios por el señor secretario del Ayuntamiento, don Gerardo García, se dirigieron a la iglesia parroquial, donde oyeron la santa misa.

A continuación fué bendecida por el párroco, don Francisco S. Sánchez, la Cruz de los Caídos, que días antes fué colocada al lado derecho de la iglesia parroquial. Es de piedra labrada, trabajada con esmero y compuesta de tres cuerpos, doble pedestal y peana, donde ha sido grabado el yugo y flechas y la inscripción de «Presentes». Aparecía bellamente engalanada y con una corona de flores en la parte superior de la Cruz, dedicada a nuestros Caídos y hábilmente tejida por las jóvenes de la localidad.

Presidieron el acto, el delegado provincial de Excombatientes, don Domingo Alvarado y el delegado provincial de Auxilio Social, don Juan Bautista Llamas.

En nombre del señor alcalde, el párroco con encendido verbo demostró lo que la Cruz representa, exhortando a todos a seguir el ejemplo y lección que la Cruz nos da; y recordó con emo-

ción a los Caídos de la Cruzada, especialmente a los de la localidad, palabras que hicieron asomar las lágrimas en los ojos a los familiares de éstos.

Un ex combatiente leyó unas cuartillas alusivas a la significación de la fecha del 18 de Julio y qué representa la Cruz de los Caídos en todas las ciudades y pueblos de España.

Finalmente el delegado provincial de Excombatientes recopilando lo anteriormente expuesto, excitó al público en general a seguir trabajando y de una forma especial dirigiéndose a los excombatientes, les rogó sigan el camino trazado por el jefe del Estado artífice de la Victoria en la Cruzada de Liberación, pues de otro modo, después de ganada la guerra, que costó sangre a raudales, habría sido inútilmente derramada por nuestros Mártires que añoraron una España mejor, Grande y Libre.

Al terminar sus discursos los oradores fueron muy aplaudidos. Terminó el acto cantándose el himno de «Cara al Sol» y al final los gritos de rigor fueron contestados por todos los allí presentes con gran entusiasmo.

A continuación las jerarquías provinciales de F. E. T. y de las J. O. N. S., acompañadas por el Ayuntamiento, párroco y funcionarios, se trasladaron al bar local, donde fueron obsequiados con una copa de vino español, emprendiendo la marcha minutos después al pueblo de Gilgarcía.

# Gutierre-Muñoz

En el XVI aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional, se ha celebrado en este pueblo, la solemne inauguración del monumento a los Caídos, colocado en las cercanías del pueblo y cerca de la carretera general de Madrid a La Coruña. Dió principio este piadoso acto, con un oficio de difuntos, rezado en la santa iglesia parroquial, en honor de los Mártires de nuestra Cruzada, dirigiendo al final del mismo unas palabras nuestro digno párroco don Mariano García sobre la finalidad del acto que se iba a celebrar.

Seguidamente, procesionalmente, nos trasladamos al lugar donde está levantado el monumento, abriendo la marcha las banderas nacionales y de Falange, niños de las escuelas nacionales, con sus respectivos profesores, cruz parroquial, Corporación municipal, Milicias cívicas, miembros del Cabildo Sindical y todo el vecindario que se sumó con júbilo a la inauguración.

Al pie del monumento, fueron leídas unas cuartillas por nuestro maestro don Jesús Hernández, glosando la efeméride gloriosa de aquel 18 de Julio de 1936, y el recuerdo perenne del monumento hacia nuestros mejores, dándose los gritos de ¡presente!

Seguidamente fué bendecido el monumento por nuestro querido señor cura parroco, cantándose a continuación el «Cara al Sol», y dándose los gritos de rigor con lo que quedó clausurado el acto.

No quiero terminar estas líneas, sin antes rendir un homenaje de recuerdo hacia nuestros mejores camaradas, aunque el pueblo de Gutierre-Muñoz ha tenido la gran dicha de ver regresar a todos sus hijos sanos y salvos, una vez cumplidos los servicios que la Patria en aquellos momentos les pidió, ya que ellos, habiendo dado en holocausto a la Patria hasta su propia vida, se han hecho acreedores a los más grandes merecimientos con que la Patria les honra, ya que con su sangre bienhechora han formado los sólidos cimientos sobre los que se ha levantado la España de hoy, Una, Grande, Libre e Imperial, dueña

y señora de sus destinos, que con paso firme y seguro, guiada por un invicto Caudillo y ratificada por todo un pueblo, camina segura, tranquila y serena, bajo el Lema de la Hispanidad, consciente de su deber y su derecho, al cumplimiento de sus destinos históricos.

Que este monumento sirva también de recuerdo ante las generaciones futuras, para cantar un himno de gloria a la juventud española, herencia heroica de nuestras viejas glorias imperiales y encarnación suprema de nuestra Raza, ya que ella ha sabido demostrar una vez más y poner de manifiesto ante el mundo, durante los casi tres años que duró nuestra santa Cruzada, el espíritu hidalgo y heroico de sus hijos, rindiendo así honor a la extirpe y a la tradición legendaria de esta Raza Gloriosa.

## Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

## Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio, Avila

## Peletería Germana

Abrigos garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.

## APLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos-Cronógrafos 15 años garantía. Enviamos por correo hasta domicilio. Soli-cite catálogo gratis. Industrial Suiza



Apartado 85. - Zamora.

AL SERVICIO DEL AGRICULTOR  
**VIDAURRETA**  
 AVENIDA JOSE ANTONIO, 15. AVILA

# Sección religiosa

JULIO

Día 25. Viernes.—Santiago Apóstol, Patrón de España.— Santos Cristóbal, Florencio, Félix, Teodosio; Valentina.

La misa y oficio divino son de Santiago Apóstol, con rito doble de primera clase, con octava y color encarnado.

## Festividad de Santiago

S. A. I. Catedral.—A las nueve y media de la mañana, Horas Canónicas. A las diez, Misa solemne con sermón que predicará el muy ilustre señor canónigo magistral, don Ricardo García.

## Parroquia de Santiago

Día 24. Vigilia a las once de la noche.

Día 25. A las ocho, nueve y diez, misas rezadas. A las once, Misa mayor con sermón a cargo del Rvdo. P. Victoriano Rodríguez, franciscano. Terminada la misa, quedará expuesto el Santísimo Sacramento hasta las siete de la tarde en que se rezarán la novena del Sauto y ejercicio de las Cuarenta Horas.

Día 26. Misas a las ocho, nueve y diez; a continuación exposición del Santísimo hasta el ejercicio de la tarde a la misma hora que el día anterior, con sermón por el muy ilustre señor magistral de la Catedral.

## Nuestra Señora del Carmen

Las Rvdas. Madres Carmelitas del Convento de La Encarnación celebran mañana día 25, la fiesta a su celestial Madre la Virgen del Carmen.

Por la mañana, a las diez, Misa solemne. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M.; rosario, sermón por un padre carmelita, procesión con el Santísimo, bendición y reserva.

## Dominica VIII después de Pentecostés

### Amigos para la eternidad mediante la limosna

A primera vista, al leer el Evangelio de hoy, tomado de San Lucas, capítulo 16, versículos del 1 al 9, pudiera parecer que el Señor alaba a un canalla, que, desde su puesto de administrador general, roba a su amo de manera tan descarada. Nada de eso, O sino leamos y comentemos: «Decía Jesús a sus discípulos: Erase un hombre rico que tenía un mayordomo; y éste fué acusado delante de él como disipador de sus bienes. Y le llamó, y le dijo: ¿Qué es esto que oigo decir de tí, da cuenta de tu mayordomía; porque ya no podrás ser mi mayordomo...»

Sigue el Evangelio describiendo la astucia y malas artes de que se valió ese mayordomo, para asegurar su porvenir económico que veía en el aire al desaparecer la administración. Entra en cuentas, y tan hecho como estaba a la holganza y a ser considerado por los demás como un señor, como un personaje se le resistía el trabajo y pedir limosna. «¿Qué haré, dice, porque mi señor me quite la mayordomía? Cavar no puedo, de mendigar tengo vergüenza...» ¡Qué apuros para ese mayordomo infiel!

«Yo sé, dijo, lo que he de hacer, para que cuando fuere removido de la mayordomía me reciban en sus casas...» Este mayordomo, dando vueltas al asunto y con vistas, repetimos, a su porvenir, se instala en su despacho y «llamó a cada uno de los deudores de su señor... Desfila el primero y le preguntó: ¿cuánto debes a mi señor? Y éste le respondió: cien barriles de aceite. Toma tu escritura, tu vale y siéntate

Jubileo

Se gana indulgencia plenaria cuantas veces se visite la iglesia de la Encarnación desde las doce del día 24 hasta las doce de la noche del día 25, confesando y comulgando.

La Santa.—La Comunidad de Padres Carmelitas Descalzas, Venerable Orden Tercera, Cofradía del Carmen y devotos abulenses, celebran solemnes cultos en honor de la Santísima Virgen del Carmen, durante el mes de julio. Todos los días, a las ocho de la mañana, Misa rezada.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación rosario, ejercicio del mes y reserva.

## Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación del Santísimo Sacramento, deprecación a la Santísima Virgen, bendición y reserva.

## Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y Nuestra Señora de los Dolores

Esta Archicofradía celebrará sus misas por todos los agonizantes y asociados, todos los viernes de mes (excepto el primero) a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores, de la Catedral.

## Convento de Santa Ana

Las Religiosas de este convento celebran solemnes cultos en honor de Santa Ana, el sábado día 26. Por la mañana, a las diez y media, Misa solemne con sermón por el muy ilustre señor don Félix de las Heras. Por la tarde, a las siete función eucarística con procesión sacramental.

luego y escribe cincuenta. Pasó el segundo y hecha la misma pregunta respondió: cien coros de trigo. El le dijo, toma tu vale y escribe ochenta. Y loó el Señor al mayordomo infiel porque lo hizo cuerdamente; porque los hijos de este siglo más sabios son en su generación que los hijos de la luz...»

Alabó el Señor no el robo sino únicamente la sagaz diligencia con que el mayordomo se procuraba amigos para el futuro. Ni el administrador ni aquellos deudores, que cooperan al robo, son dignos de aprobación. Lo mismo que nosotros no aprobamos alguna mala acción de un hombre que la ejecutó con ingenio, sino que lo que solamente celebramos es la habilidad de ese hombre... ¡Cuántas veces hemos reído las artes, las habilidades, por ejemplo, de los «carteristas»! Aunque en el fondo condenamos el robo de aquella cartera

Obró «cuerdamente» ese mayordomo si le estudiamos simplemente en el plan humano, guiado por el interés material. Suponía él que aquellos deudores le recibirían con agrado en sus casas y le alimentarían con aquel aceite y aquel trigo que no tenían ya que pagar al hombre rico. Y a pocos que fueran los deudores podría el ex mayordomo pasarse largas temporadas «sin cavar» y «sin mendigar», que era lo que él quería; esto es, continuar la holganza. Y así interpretado el texto sagrado ya podemos medir el sentido de las frases siguientes: «porque los hijos de este siglo, esto es, los hombres que solo miran las cosas de la tierra, son más sabios en su generación, que quiere decir en su grado o también en el manejo de sus negocios temporales, que los hijos de la luz en el negocio de la felicidad eterna que esperan». ¡Qué bien refleja este Evangelio de hoy esa faceta de la vida humana! Los hijos de este siglo siempre son más industrioses para procurar y adquirir bienes

# Publicaciones

## «ECCLESIA»

Número 575 (Sumario)

«Verdad y equilibrio. — «Enlace directo». — «Niños cantores» (editoriales).

«La oración es la respiración del alma», Discurso de Su Santidad a un grupo de ferroviarios. Carta de Pío XII a la madre de Santa María Goretti.

«Voz de nuestros Prelados». «La masonería, fuerza viva». «En defensa de la familia japonesa», por el doctor T. Miura. «Misacantanos del pueblo» por Narciso Tibáu.

«IV Centenario de San Francisco Javier», «Ciclo de Semanas de Orientación Misionera».

«Acción Católica». «Cartas al director».

Vida Católica Nacional. Información de Hispanoamérica. Información católica mundial. La Iglesia perseguida. Mundo misionero. Crítica de espectáculos. Reportajes gráficos, etc. etc.

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière - Nueva)

Se publica anualmente desde 1877 Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas, un detallado mapa de cada provincia y más de 3.500.000 datos

Ptas. 450 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.

Enrique Granados, 85 y 86 - BARCELONA

perecederos que los hijos de la luz los bienes eternos.

Y termina el Evangelio con unas palabras que hay que medir mucho e interpretarlas bien: «Y yo os digo: que os ganéis amigos de las riquezas de iniquidad; para que cuando falleciéis, os reciban en las eternas moradas».

Todos somos económicos o los mayordomos de Dios, y le daremos del uso que hiciéremos de sus bienes, es decir, de los bienes recibidos de El en el orden de la naturaleza y de la gracia. Cuando se nos dice que «nos ganemos amigos de las riquezas de iniquidad» se nos quiere enseñar que hagamos buen uso de las riquezas justamente adquiridas (no injustamente adquiridas, las cuales no deben ser usadas, sino restituidas a sus dueños) que, aunque justamente adquiridas, son falsas y engañosas; y mal usadas sirven de instrumento a la injusticia. Jesús nos dice que nos conquistemos amigos con el dinero «de nuestros despilfarros»

¡Cuánto dinero se gasta inútilmente! ¡Y cuántos amigos podríamos conquistar con esos despilfarros! Amigos en la iglesia militante, en la iglesia purgante, en la iglesia triunfante. Ahora que tan de actualidad está en nuestra Diócesis el problema del Nuevo Seminario... El problema de las Misiones y demás Obras Pontificias. ¡Cuántos amigos podríamos conquistar ¡y qué amigos! para la otra vida! ¡los sacerdotes y obispos rogando por nosotros! Las almas del Purgatorio, libertadas por nuestras limosnas y sufragios... ¡qué amigos!... En el cielo la Virgen Santísima, los santos, cuyas imágenes y templos se levantan con nuestro dinero... ¡Eso os despilfarros! ¡católicos! que no suceda ya más que los hijos de este siglo sean más sabios que los hijos de la luz.

J. Jiménez Jiménez Canónigo

## Herrar o quitar el banco

Muchos jóvenes imberbes o muchos hombres ancianos pues no se sabe la edad ni se conocen los años han dado en la atroz manía de herrar o quitar los bancos. El asunto tiene miga y hasta corteza, y es claro, que los que por el paseo hacen tal gracia, no en vano o desvanecidos están o deben estar herrados. Como ya la policía anda con mucho cuidado para ver si les sorprende no digo más; pero acaso esta cuestión no se aclare y yo estos versos acabo con estas frases que brotan espontáneas de mis labios: ¿Estamos en Cafrería o en lugar castellano? Confesarlo sin ambages, abulenses muy amados, y cumplir con el refrán de Herrar o quitar el banco.

## C. I. C.

### Exposición Internacional y Concurso Nacional de Dibujos Infantiles

El Centro de Instrucción Comercial de Madrid, ha organizado para el próximo otoño, una Exposición Internacional y un Concurso Nacional de Dibujos Infantiles al que podrán concurrir todos los niños españoles y extranjeros comprendidos entre los cuatro y los doce años de edad.

Para el concurso se cuenta con abundantes premios instituidos por particulares y diversas casas comerciales que serán adjudicados por un jurado formado por escritores, artistas y maestros.

Los niños y personas interesadas podrán dirigirse a la Secretaría de dicho Centro, calle de Pontejos número 2, Madrid, pidiendo detalles y las hojas de inscripción.

## Carpintería Mecánica

Hijo de Abdón Ortega

### Acuchillado y lijado de pisos

Eduardo Marquina, 4 y 6. AVILA Teléfono 624

75.000 ptas. véndese en casa, jardín. Ramón y Cajal, 3, bajo.

Necesito pastor para ovejas, en Segovia. Acevedo. Lista, 5. Madrid.

## PATATAS TEMPRANAS

se venden 400.000 kilos. PEDRO DEL POZO SANZ Moraleja de Matababras (Avila)

Pago extraordinariamente mobiliarios, pianos, cuadros, porcelanas, condecoraciones, miniaturas, arañas, libros, infinidades de objetos en plata, cristal o bronce y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta Preguntar por Hidalgo. Telef. 582

## Resuelto el problema de trilla

Nueva máquina trilladora al alcance del labrador medio, entrega inmediata. 25.000 pesetas. Pida detalles sin compromiso. JULIAN ANDRES. Peñaranda (Salamanca).

# El turismo español

Es un hecho evidente que el Gobierno hispano siente una preocupación constante y viva por atender de una manera eficaz el turismo en todas sus manifestaciones y además para que los turistas sean tratados con la nobleza, cortesía y caballerosidad que son características de nuestra Patria.

Recientemente el ministerio de Obras Públicas dió una disposición relacionada con los transportes por carretera y muy recientemente también los ministerios de Gobernación, Información y Turismo y Secretaría Técnica del ministerio de Comercio, han recordado las normas vigentes relativas a clasificación, categorías y precios de hoteles y pensiones y con la obligación de marcar los artículos para que tengan en sitio visible los precios de venta.

Se trata con ello de mantener el prestigio comercial de España, evitando algunos abusos que de existir, no sólo afectan a los comerciantes en general, sino al mismo prestigio de España.

Por diversos medios se ha hecho una gran propaganda de nuestra Patria con la finalidad de atraer al turismo, que tanto favorece a la economía nacional. Francia e Italia, por ejemplo, obtienen unos enormes y saneados ingresos con la visita de millones de turistas.

España tiene bellezas artísticas incomparables. Por añadidura los precios son inferiores a los de otras naciones. Por tanto, estamos en una oportunidad magnífica para que el turismo internacional se oriente hacia aquí. Pero para ello es preciso evitar abusos y cortar toda clase de egoísmos oportunistas.

Es decir, que el turista extranjero ha de merecer el mismo trato que recibimos en hoteles y comercios todos los españoles.

Ciertamente que, en general, así es. Pero, en evitación de casos aislados que pudieran producir mal efecto, los ministerios de Gobernación y de Información y Turismo han recordado las normas vigentes y han adoptado medidas para sancionar toda clase de infracciones.

Es de esperar que transportes, hoteles, hospedajes y comercio, compenetrados con el momento actual de España, cumplirán lo legislado y darán además como merecen y como conviene toda clase de facilidades a los turistas que visitan el suelo español.

## Sigue la lucha contra los "prejuicios religiosos"

Los días del ateísmo militante de antes de la guerra han vuelto a Rusia—ya no hay que engañar a las democracias con una pretendida libertad religiosa—, y se induce a los jóvenes a que combatan los «prejuicios religiosos», incluso en sus propios hogares.

El periódico «Komsomolskaya Pravda», órgano oficial del Komsomol o Liga Juvenil Comunista ha contestado en este sentido ampliamente a un caso cierto o falso que le ha sido planteado.

Dicho periódico publica a dos columnas una respuesta al miembro del Komsomol, Guilomedov, que había preguntado si había hecho bien quitando un icono de la habitación de su madre, aunque ésta cree en Dios y con frecuencia rezaba ante la imagen. «Los estatutos del Komsomol— escribe el periódico— exigen que cada miembro de la organización tome parte activa en la lucha contra los prejuicios religiosos. Por lo tanto, un miembro del Komsomol ha de ser un combatiente activo contra la religión.»

El repetido periódico recuerda a Guilomedov que el XI Congreso del Komsomol señaló recientemente «la necesidad de reforzar la propaganda de los conocimientos científicos entre los jóvenes y la organización de una lucha tenaz y diaria contra los pre-

juicios religiosos». No solamente se prohíbe a los miembros del Komsomol practicar la religión y asistir a las ceremonias religiosas sino también manifestar una tolerancia pasiva ante las prácticas de otros. «El partido comunista y el Estado soviético no consideran que los prejuicios religiosos sean inofensivos y no los tratan con indiferencia. El partido— aclara el periódico— no se ha reconciliado nunca con la existencia de prejuicios religiosos».

Según el citado periódico, la religión era «el resultado de la desesperación del hombre contra las fuerzas de la Naturaleza», y no tiene lugar en un estado socialista, donde el pueblo ha aprendido a dominarlas. En lugar de los viejos prejuicios, el «Komsomolskaya Pravda» ofrece para la pobre madre de Guilomedov (a la que ni siquiera le queda el consuelo de rezar por su hijo ante la imagen querida) «fe en nuestra fuerza y en el luminoso y bello futuro de nuestro pueblo». Sin embargo, el periódico admite que en Rusia «todavía hay gente que no se ha liberado de los prejuicios religiosos y de la práctica de la religión». Y aun tiene el cinismo de añadir el periódico que ello es porque «la conciencia del pueblo va tras las realidades de su vida económica y material».

## Misterioso naufragio de un buque danés en el Kattegat

En el siniestro, cuyas causas se desconocen, desaparecieron diecisiete personas

COPENHAGUE. — Diecisiete personas han perecido ahogadas probablemente en el misterioso hundimiento de un vapor danés en el Kattegat, frente a la isla de Anholt.

Se han salvado cuatro miembros de la tripulación. Tres fueron recogidos casi inmediatamente y llevados a Elsinore y el cuarto fué recogido algunas horas después a cierta distancia del barco hundido.

Cinco unidades navales, dos aviones y varias pequeñas embarcaciones buscaron a los supervivientes. A última hora de la tarde de ayer no se había encontrado ningún cadáver. Los diecisiete

desaparecidos son trece tripulantes, la esposa del capitán, la esposa del segundo maquinista, una muchacha que pasaba un día de asueto a bordo del barco y el hermano de un camarero.

Los propietarios del barco — el «Portland», de 1.105 toneladas— han dicho que no tienen ni la menor idea de la causa del hundimiento. El barco era casi nuevo, construido en Escocia el pasado año. Fué construido especialmente para llevar cemento y afrontó con éxito fuertes tormentas.

Interrogados acerca de la sugestión de Radio Estocolmo de que el barco fuera hundido por una mina, los supervivientes han

# ¡Santiago y cierra España!

Por el P. LUMBRERAS, O. P.



No fué Don Quijote iconoclasta.

Cierto que en algún caso arremetió a las andas en que se llevaba en procesión «la imagen benditísima de la Virgen sin mancilla» (I, 52) hasta el punto de arrancar a Sancho este grito inquisitorial, «¿Qué demonios lleva en el pecho, que le incitan a ir contra nuestra fe católica?» Más el hidalgo fué víctima de su alucinamiento y creyó que la enlutada imagen era alguna dama principal secuestrada por follones y descomedidos malandrines.

Por eso ordena: «Luego al punto dejéis libre a esa hermosa señora, cuyas lágrimas y triste semblante dan claras muestras que la lleváis contra su voluntad y que algún notorio desaguizado le habedes fecho; y yo, que nací en el mundo para desfacer semejantes agravios, no consentiré que un solo paso adelante pase sin darle la deseada libertad que merece».

Tuvo también el caballero ante sus momentos lúcidos y es en éstos donde hallamos pruebas más que suficientes de su ortodoxia.

Tal cuando se encontró con aquella docena de hombres vestidos de ladrones y sentados sobre sus capas en el verde césped. Porque al advertir los bultos que, cubiertos con blancas sábanas, junto a sí tenía y oír eran imágenes de relieve y entalladura destinadas a un retablo que se hacía en la aldea, lejos de molestarle, suplicó cortésmente; «Si sois servidos, holgaría de verlas» (II, 58).

Las imágenes representaban a San Jorge y a San Martín, a Santiago descabizando moros y a San Pablo cayendo del caballo. Cada una de ellas inspira a don Quijote religiosísimos efectos de admiración y de alabanza. Por eso dice al descubrirse la del Patrón de las Españas: «Este sí que es caballero, y de las escuadras de Cristo: éste se llama don Diego Matamoros; uno de los más valientes santos y caballeros que tuvo el mundo y tiene ahora el cielo».

Con este motivo se le ocurre a Sancho una pregunta: «¿Qué es la causa porque dicen los españoles cuando quieren dar alguna batalla, invocando aquel San Diego Matamoros; ¡Santiago, y cierra España! Está por ventura España abierta, y de modo, que es

declarado que no oyeron ninguna explosión. El barco se hundió con gran rapidez.—EFE.

Motín y rendición en la prisión de Massachusetts

BOSTON. —Cuarenta y dos reclusos de la prisión del Estado, que se habían hecho fuertes después de rebelarse, se han rendido al cabo de quince horas, después de haber puesto en libertad a los dos guardianes que tenían en rehenes sin que éstos sufrieran ningún daño. El motín ha estado dirigido por dos criminales sentenciados a cadena perpetua. Se apoderaron primero de tres guardianes y pusieron en libertad a uno de ellos a las cinco horas. El comisario de la prisión ha dicho que no se han hecho promesas a los amotinados y que serán castigados con las penas máximas.—EFE.

menester cerrarla, o qué ceremonia es ésta?». Y el amo le responde: «Simplicísimo eres, Sancho; y mira que este gran caballero de la cruz bermeja háselo dado Dios a España por patrón y amparo suyo, especialmente en los rigurosos trances que con los moros los españoles han tenido, y así, le invocan y llaman como adelfensor suyo en todas las batallas, derribando, atropellando, destruyendo y matando los agareños escuadrones; y desta verdad te pudiera traer muchos ejemplos que en las verdaderas historias españolas se cuentan».

Sabido es que cerrar vale en expresiones como ésta tanto como embestir o acometer y que la frase *Cierra España* significa sencillamente: Españoles, acometed al enemigo.

Que Santiago fuera dado a España por singular patrón y amparo suyo lo tenemos ya en un códice de la Biblioteca Toledana, escrito en el siglo X u XI por el presbítero Mauro o Mauricio y que contiene los cánticos e himnos usados por la Iglesia española desde la época visigoda: *Tutorque nobis et Patronus vernulus* (o *vernáculos*).

La invocación bélica al apóstol es también antiquísima, puesto que figura en dos pasajes del «Cantar del Mio Cid».

Y aquella manifiesta protección consignada en las verdaderas historias españolas data en la célebre batalla de Clavijo.

Abderramán II, emir de Córdoba, pretendió de Ramiro I el tributo de las cien doncellas que le permitiera Mauregato. Negóse el católico Monarca. Atacó el emir a la Rioja y don Ramiro le salió al encuentro. La lid del 22 de mayo del 844 no dió al segundo la victoria. Fué en la noche cuando el santo se le mostró y le dijo: «Esfuérzate, rey, e ser bien seguro ca yo soy el Apóstol Santiago de nuestro señor e Redemptor Jesu Christo, e sepas que te vengo a ayudar contra tus enemigos: e sepas por verdad que los vencerás con la ayuda de Dios nuestro Señor... e porque non dubdes nada de esto que yo te digo, verme has tu y andar en la batalla en un caballo blanco, con una seña blanca e en ella una Cruz Bermeja». El llamado Campo de la Matanza, al norte de Clavijo, fué la arena en que se libró al día siguiente la lucha decisiva, logrando los cristianos definitivo triunfo. Y en un bajo relieve de la Catedral Compostelana, que los peritos juzgan del siglo IX, «Santiago, Apóstol de Cristo» tiene a seis doncellas arrodilladas en actitud de agradecimiento junto al caballo.

Las apariciones se repitieron en numerosísimas ocasiones y el grito «Santiago, y cierra, España!» tornose popular en la Edad Media.

## KALEIDOSCOPIO

Contestación ingeniosa de Benavente

Sucedió hace muchos años en una tertulia que don Jacinto Benavente tenía en el madrileño café del «Gato Negro». Nuestro Premio Nobel se puso a elogiar en términos de la mayor ponderación el último libro del conocido escritor y poeta don Ramón del Valle Inclán.

Haciéndosele por varios contentullos todo género de objeciones, que don Jacinto se apresuró a contestar defendiendo al ilustre manco.

—Valle Inclán es un poeta notable, único.

—Pues le advierto, don Jacinto—dijo uno de los oyentes—, que don Ramón afirma dondequiera oírle que usted es un mal escritor.

Benavente se detuvo un instante y luego, con una sonrisa suave contestó:

—Pues... ¡Puede que él y yo estemos equivocados!

## Plaga de «stampitas»

MADRID.—En nuestra edición anterior dimos cuenta de un timo de 20.000 pesetas a un labrador por el procedimiento de «las stampitas». Pues bien: como si este viejo truco de engañar al prójimo explotando la misera codicia humana tuviera una revalorización en el mundo de la delincuencia, ayer se han registrado tres nuevos timos en Madrid por el mismo sistema.

Del primero de ellos ha sido «víctima» María Godoy Jiménez, de veinticinco años de edad, que habita en Don Ramón de la Cruz, número 52; se hallaba esta joven en la calle Hermanos Miralles cuando se acercaron dos mujeres y la sacaron 400 pesetas y un anillo de oro. Del segundo fué protagonista Josefa Ponce Sánchez, con domicilio en General Pardiñas, número 70, El «drama» se desarrolló en el mercado de abastos sito en la misma calle, y la incauta Josefa, que es sirvienta, entregó a los del «sobre» 900 pesetas, que para atender a diversos gastos le había entregado su señorito. La tercera protagonista, Antonia Madruga Sandin, que tiene su domicilio en Castellón de la Plana, 5, perdió 750 pesetas y un reloj que valora en 500 pesetas.

## ¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se borrarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

## Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marquán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia:

Representaciones AVILES  
LARRETA, 5. — AVILA

## Las tormentas causan grandes daños en León

En algunos lugares se produjeron inundaciones y víctimas

LEON.—Las tormentas de estos días han producido daños en diferentes pueblos de la provincia habiéndose registrado también algunas víctimas. En las Grañeras, una chispa eléctrica causó la muerte, cuando descansaba por la noche, al vecino de aquella localidad Enrique Antón Rivas, de sesenta y dos años y en Villeja, el vecino Emilio Marcos Banco, de cuarenta y cinco años, que se refugió debajo de unas vagonetas para evitar mojarse, fué arrastrado por la corriente y pereció ahogado.

En Morla de la Valdeira la cosecha quedó arrasada y los daños en los sembrados de patatas principalmente fueron enormes. En Carbajosa se registraron inundaciones y las aguas ocasionaron daños en las praderas.

Entre las estaciones de Astorga y Vega de Magaz, una tromba de agua depositó sobre la vía férrea gran cantidad de tierra, quedando interrumpida la circulación de los trenes durante varias horas.

El tiempo continúa inseguro.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de Catálogo gratis

ALAEJOS

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)

## Distinción a la ciudad californiana de Santa Bárbara

### El Caudillo le ha otorgado la corbata de la Orden de Carlos III

Con motivo de la celebración del Día de la Vieja España en Santa Bárbara. Su Excelencia el Jefe del Estado ha concedido la corbata de la Real y Muy Distinguida Orden de Carlos III a dicha ciudad californiana.

La ciudad de Santa Bárbara, a unos 130 kilómetros de Los Angeles, es la sede de la más importante de las Misiones fundadas por fray Junípero Serra en la costa del Pacífico. Santa Bárbara se precia de ser la más hispánica de todas las ciudades de los Estados Unidos. El recuerdo de España, como nación fundadora y civilizadora, es mantenido con orgullo por numerosas familias de gran influencia social y económica. Tan es así, que todos los años a principios de agosto. Santa Bárbara celebra unas fiestas que titula «Días de la vieja España», y a las que acuden más de cien mil personas procedentes de toda California y de otros Estados. Uno de los principales actos consiste en un desfile histórico, conmemorativo de «la llegada de los padres franciscanos», misioneros y colonizadores españoles en los siglos XVII y XVIII. Incluso los

programas oficiales llevan el título en castellano de «Fiesta en Santa Bárbara», como las más importantes atracciones presentan danzas españolas y diversiones públicas, como las que se celebran en la todavía llamada «Plaza del Mercado», que son entrañable rememoración de los siglos españoles XVII y XVIII. Las mantillas y trajes de las mujeres que participan en la fiesta y los arreos de las cabalgaduras evocan fielmente las ferias andaluzas.

Este año, los tres días de la Vieja España tendrán el máximo esplendor y estarán presididos por el gobernador del Estado de California, Mr. Earl Warren. El consul de España en Los Angeles, señor Pérez del Arco, impondrá la corbata de Carlos III a la bandera de la ciudad, que precisamente bajo el reinado de ese Monarca adquirió un gran auge como Misión y fortaleza militar. El 7 de agosto saldrá de Los Angeles una caravana integrada por más de cien automóviles, con las banderas de España y de los Estados Unidos desplegadas, y que será recibida oficialmente por las autoridades de Santa Bárbara.

## Siete niños, dos mujeres y doce militares convalecientes asesinados por los rojos indochinos

### Guerrilleros con bombas de mano y fusiles, asaltaron un centro militar de descanso

SAIGON.—Guerrilleros comunistas, provistos de bombas de mano, y disfrazados de leales del Vietnam, han penetrado en un centro de descanso del Ejército y han matado o herido a 45 soldados y miembros de sus familias.

Detalles que llegan aquí de Cape Saint Jacques, lugar militar de descanso en la costa de Conchinchina, a unos 95 kilómetros al sureste de Saigón, describen las escenas de horror que se produjeron cuando una banda del Vietnam irrumpió en los locales con bombas de mano y fusiles, atacando a las desprevenidas víctimas.

El comunicado publicado al efecto por el Cuartel General francés, establece en 20 el número de muertos, entre ellos seis niños pequeños, dos mujeres, cinco suboficiales, tres oficiales y cuatro vietnamitas. Entre los heridos se encuentran cuatro niños, tres mujeres, once soldados, dos paisanos y tres indígenas.—EFE.

### Macabros detalles de la matanza

SAIGON.—Un teniente que consiguió escapar a la matanza, escondiéndose detrás de un cadáver, ha dicho que los atacantes iban disfrazados de «coolies». Después de sembrar el pánico con las bombas de mano, los agresores pasaron a una segunda fase de ametrallamiento contra los hombres desarmados, las mujeres y los niños.

Un pequeño, que salió huyendo del comedor, lanzando gritos de terror, fué derribado y muerto por una lluvia de balas y fuego,

por las calles y plazas, las notas que los corazones amantes sienten para hacer saltar de gozo a todos oyendo pasar la ronda de sus mozos que se sienten hijos de aquellos nobles caballeros y santos que supieron, un día, engrandecerla.

Favor, distinción y ayuda para una juventud sacrificada en bien de los demás. Aliento y cariño para los componentes de esa simpática rondalla que, lleva el nombre de la Señora de Avila, «Sonsoles».

Y... hasta otra noche.

P. E.

## La corriente eléctrica del ferrocarril fué cortada a causa de la tormenta

### Los trenes quedaron detenidos allí donde les sorprendió dicho corte, originando gran retraso en su circulación

La decidida manifestación tormentosa del tiempo, con que comenzó la mañana de hoy, tuvo una acusada repercusión en el sistema ferroviario en lo que se refiere al trayecto comprendido entre las estaciones de Avila y Madrid, originando un considerable trastorno, en cuanto respecta al normal desenvolvimiento del servicio de trenes.

Ello fué debido a que, como el mismo entre nuestra capital y la de España, se realiza con tracción eléctrica, habida cuenta del peligro que representan los fenómenos atmosféricos que se derivan de las tormentas, que pueden originar funestas consecuencias, sino también a las importantes instalaciones que la RENFE tiene montadas a este fin, con muy buen acuerdo, en prevención de tales males, fué cortada la corriente de alimentación, en la línea aérea de contacto, paralizando totalmente la circulación de los convoyes, tanto en uno como en otro sentido.

Así el tren eléctrico que sale de

nuestra ciudad, a las ocho de la mañana, con dirección a Madrid permaneció estacionado en Avila hasta que, al ceder la tormenta, se le dió salida, ya cerca de las once de la mañana.

Minutos antes, hizo también su entrada en Avila, el que tiene su hora de llegada a las diez menos diez, y, seguidamente, fueron llegando los demás, que se dirigen a Valladolid y Salamanca.

Una cosa parecida sucedió a los trenes que, procedentes del Norte de España, habían pasado por Avila, para rendir su habitual viaje en Madrid y que hubieron de permanecer parados allí donde les sorprendió el corte de corriente, como ocurrió al mejor tren de España, el lujoso sud-express, procedente de Hendaya-Irún, que quedó detenido en la estación de Navalgrande.

A última hora de la mañana, pues, al reanudarse el servicio ferroviario normalmente, quedó restablecido plenamente el mismo, sin más incidentes ni otras consecuencias.

## VIGILIA DE SANTIAGO AVISO

Esta vigilia tendrá lugar hoy, día 24, A LAS ONCE de la noche en la Iglesia parroquial de Santiago Apóstol de esta Capital.

Se ruega su asistencia a todos los jóvenes, en especial a los pertenecientes a la Juventud de Acción Católica.

## AL PASO DE LA RONDA

Existe en nuestra ciudad una agrupación musical llamada «Sonsoles» que, de vez en cuando, hace sonar sus notas alegres cuando recorre nuestras calles. Sabemos que han intervenido en algunos salones de fiestas haciendo las delicias de los oyentes,

También nos hemos enterado que han llevado alegría y contento a establecimientos benéficos (Casa de Misericordia—Asilo de ancianos e impedidos—Hospital provincial, Sanatorio de Santa Teresa, etc.)

Loado sea Dios que en nuestros tiempos existe un grupo de jóvenes que saben calibrar, en su medida, las penas de los que sufren y llevar el consuelo al necesitado. Una juventud amante del prójimo que a la vez que aprende que se instruye musicalmente, sabe hacer llegar el fruto de sus sacrificios a los demás. No cabe duda que es meritorio y digno de alabanza rasgo tan cristiano y que el agradecimiento, a los componentes de la rondalla, debe quedar patente. Unos jóvenes que se recogen en sus ensayos mientras los amigos en natural esparcimiento, hacen las delicias de las jóvenes en paseos y salas de fiestas, o, en cafés, tabernas, etc., etc., tienen que sentir muy hondo su amor a lo que representa la rondalla y sus fines o tener una formación exquisita y delicada para traducirse en amor al prójimo. «Cantando y riendo se corrigen las costumbres» dice una sentencia latina, yo diría tocando y riendo... Es un sacrificio, un gran sacrificio que debe ser considerado y valorado con justeza no solo por el vecindario, sino también por las autoridades para ayudar, en lo que buenamente se pueda a toda clase de agrupaciones que tengan semejantes fines. Un apoyo moral, en primer lugar, y si fuera necesario hasta con dinero para fomentar en nuestra ciudad la cultura musical.

Nuestra ciudad goza de una merecida fama de silenciosa, tranquila, mística. Una ciudad de caballeros y de Santos necesita de una juventud que en la tranquilidad de su silencio místico sepa llevar con sus instrumentos,



...existe un peligro: el contagio de parásitos. Los eliminará en breves minutos con una fricción de COLONIA Cruz Verde. Prevéngase aplicándose antes de asistir a lugares públicos. Huele a perfume fresco. ¡A QUE LLEVE LA CRUZ EN VERDE!

## Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos.

SE VENDE un hotel llave en mano. Razón: Capitán Peñas, 8.

COMPRARIA motor monofásico uno y medio o dos H.P. Señor Mediero, Pedro Dávila, 2. Teléfono 137.

## «Locuras» del tiempo

Lo que está acaeciendo es verdaderamente extraordinario. Repasando nuestras ediciones periodísticas de años anteriores, no descubrimos cosa semejante a lo que en 1952 está pasando. Siempre por estas fechas ha habido un tiempo seco que permitía a nuestros labradores realizar sus labores agrícolas con toda tranquilidad y sosiego, sin preocuparse de precipitaciones atmosféricas perturbadoras. Las tormentas aparecían allá por septiembre cuando ya todos los cereales entraban en las paneras. Pero este año no ha sucedido así y el agua cae desde hace algunos días como si fuera otoño. Hoy desde la nieve de la mañana, cubierto el cielo completamente de nubes, ha descendido el líquido elemento sobre nuestras tierras durante toda la mañana, corriendo abundantísimamente sobre ellas. Si hacemos caso al parte meteorológico que tenemos encima de nuestra mesa «la actividad tormentosa disminuirá en la región central» a la que pertenecemos. Ya veremos si acierta. De ello se congratularía el hombre del campo y de la ciudad. Esta mañana, el veraneante que nos visita, presentaba una cara de malísimo humor, al verse privado de salir al campo o a nuestros jardines. Paciencia, hermanos; suponemos que esto será pasajero y el sol lucirá radiante en nuestro firmamento y la temperatura será la propia de la estación en que nos encontramos. De todas las maneras, puede consolarse; pues buscaba aquí frescura y ésta no falta.

## SE TRASPASA NEGOCIO

todo o parte de él, en la calle más comercial de Avila. 20 habitaciones, libre de inquilino y renta módica. Razón: Teléfono 719.

## Ecós de sociedad

De días

Mañana, festividad del Apóstol Santiago, los celebrarán los señores de Diego, Caveng, Ruiz, López de Varó, de Miguel Mavoral, y Santa María.

Pasado mañana, los celebrarán las señoras de Aboín (don Enrique), de del Castillo (don Fernando); doña Anita Salas; el industrial señor Yáñez, y el señor del mismo.

Natalicio

En Madrid ha dado a luz felizmente una niña doña Josefina Calderón de Sada. Enhorabuena.

SE VENDE hotel Paseo San Roque. Razón: Madrid, calle Eugenio Salazar, n.º 33, pral. Pilar Mallén Marifons, de 3 a 7.

## Banda Municipal

Programa de las obras que ejecutará la Banda; mañana día 25, en la Plaza de Santa Teresa, a las nueve y cuarto de la noche.

Primera parte.—«La fiesta del pueblo», pasodoble morisco, F. Alonso; «Minuetto de la Sinfoneta en Sol», J. Albuger; «Anacreontes», overtura, Cherubini.

Segunda parte (dedicada a la colonia gallega).—«Airiños Aires» rapsodia gallega, G. Freire; «Alborada gallega», P. Veiga; «Puentes aéreas», pasodoble gallego, R. Soutullo.

El director, Lucio Navarro.

## Sánchez Prieto MEDICO

Piel — Venéreas — Sífilis  
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4, 2.º

## CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«La flecha sagrada» (1).

Gran Cinema.—«Amor que mata» (4).

Teatro Principal.—«La rebelde» (3).

Cine del Campo de San Antonio.—«El valle prohibido» (1).

Morelidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-5) Mayores, con reparos. (6) Gravemente peligrosa.

## FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Guerras, plaza de José Tomé. Aparicio, Avda. José Antonio

## Distribución de abonos nitrogenados

Circular de la Jefatura Agronómica

La mayor aportación de abonos nitrogenados, tanto de producción nacional como de importación, permite poner a disposición de los agricultores, cantidades más importantes que las que se pudo hasta el presente, y hacerlo extensivo a los cultivos de interés primordial como los cereales panificables sino a toda clase de cultivos. En vista de ello se pone en conocimiento de los agricultores de la provincia, que pueden solicitar de esta Jefatura, las cantidades de abonos nitrogenados que estimen precisas para la próxima sementera sin limitación alguna, especificando las que interesan para cada cultivo.

Al objeto de conocer las necesidades por pueblos las instancias serán presentadas a través de las Hermandades, dentro de los plazos que ellas señalen, organismos que las remitirán a estas oficinas antes de primero de septiembre del corriente año, junto con una relación en la que figuren agrupadas por cultivos.

Las Hermandades al tener conocimiento de la presente circular, darán los bandos precisos para el mejor desarrollo de la misma.

El ingeniero jefe

SE VENDE casa de nueva construcción, sita en Avila en Campo de San Roque; consta de planta baja con local para tienda, jardín y piso principal, libre de inquilino uno de los pisos. También se vende por pisos. Razón: Agencia Comercial Prieto, San Segundo, 36. Avila.

## Nuevo alcalde de Hoyo de Pinares

Le ha dado posesión de su cargo el subje provincial del Movimiento.

Con las formalidades acostumbradas, el subje provincial del Movimiento, don José Manuel Gutiérrez Abello, ha dado posesión de su cargo, en el pueblo de Hoyo de Pinares, al nuevo alcalde y jefe local de F. E. T. y de las J. O. N. S., de dicha localidad, don Timoteo Gallego Galán.

## Registro Civil

Nacimientos: Mariano Hernández Martín, en Bajada de Santiago 1; Agapito del Río Martín, en calle de San Cristóbal 3; Pilar Martín Jiménez, en calle del Granizo 4, y Miguel Ángel Robledo Rivero, en la Clínica del Instituto Nacional de Previsión.

Función: Desiderio Berocal Illera, de 74 años de edad, en calle de la Magana 11.